

—Esta tarde empieza la huelga de maquinistas y fogoneros de la fábrica La Vizcaya, de Sestao. La delegación del Trabajo ha anunciado que hará gestiones para buscar una solución al conflicto.

—El Ayuntamiento de Amorabetta ha abierto una suscripción para socorrer a los pobres labradores, que se hallan en la miseria, debido a temporal. La suscripción la encabezó con 10.000 pesetas.

—El domingo se celebrará en Guernica un homenaje a los diputados defensores del Estatuto vasco, como despedida, pues salen para Madrid para integrar las Cortes Constituyentes.—Navarro.

Va mejorando el servicio de Teléfonos :: Telefonistas que piden el reingreso.

Castellón, 9

La huelga de Teléfonos mejora en la capital, tendiendo a normalizarse el servicio y prestándose hoy con bastante regularidad con personal llegado de Valencia. Algunos huelguistas han presentado instancia solicitando su readmisión. La tranquilidad es absoluta.

—En la carretera de Villarreal una camioneta intentó pasar a un carro, chocando contra un automóvil que iba en dirección contraria, ocupado por la familia del comandante de Marina don Emilio Montero. Resultaron sus ocupantes lesionados levemente y los vehículos sufrieron grandes desperfectos.

—En el pueblo de Ortells, reparando la cascata del transformador eléctrico el operario Saturnino Orti Ortí, recibió una fuerte descarga, carbonizándole distintas partes del cuerpo. Quedó en estado gravísimo.

—En el Grao de Castellón se ha celebrado la fiesta marítima, asistiendo la banda Municipal. Hubo concurso de natación y otros deportes.—Castelló.

Festival benéfico :: Expediciones infantiles al Sanatorio de Osa.

La Coruña, 9

El domingo se celebrará un festival taurino a beneficio de los obreros parados.

—En el correo llegaron 80 niños que envía a pasar una temporada en el Sanatorio de Osa, el Dispensario Antituberculoso de Madrid.

También llegaron 45 niños que envía el Ayuntamiento de Orense y 55 niños que manda la Cruz Roja de El Ferrol, al sanatorio.

Se espera la segunda expedición que envía el Ayuntamiento de Madrid, formada por 400 niños.

—El herido durante la quema del convento de San José de la Montaña, Hermenegildo Alonso, experimentó una ligera mejoría. También mejoran el resto de los heridos. El juzgado continúa sus diligencias, reinando absoluta tranquilidad.

—La Federación republicana gallega celebró asamblea, tratando de diversos asuntos del partido.

—En el expreso salieron para Madrid los nuevos diputados señores Villar, Ponte, Mareque, Suárez Picallo, Tizón Herreros, Beade y González.

—El Ayuntamiento acordó revisar el nombramiento de la plaza de abogado asesor que se dio, en un concurso amañado en tiempos de la monarquía, al abogado don José Martínez Peretó.

El Ayuntamiento acordó también pedir al Gobierno amplia amnistía con motivo de la apertura de las Cortes Constituyentes.—Tejada.

Los conflictos pendientes :: Primeras actuaciones del nuevo gobernador.

Zaragoza, 9.

El nuevo gobernador civil don Antonio Montaner tuvo hoy intensa actuación social. Recibió al comité de huelga de la Compañía Telefónica, conminándoles a que cesen los actos de sabotaje, pues está dispuesto a la represión enérgica, haciendo responsables al comité en caso de repetición de dichos actos. Conversó con una comisión del Sindicato de Obreros Parados, advirtiéndoles que no tolerará procedimientos violentos.

—Celebraron una reunión los empleados de la Telefónica de ambos sexos, que se hallan en huelga y acordaron su mantenimiento.

—Llegó don Carlos Blanco, presidente del Consejo de Estado. Visitó los nuevos locales en donde serán instalados los servicios de oficinas de Seguridad y Vigilancia, haciendo grandes elogios de ellos.

—Han causado impresión favorable las primeras actuaciones del nuevo gobernador civil don Antonio Montaner.

—Celebró reunión el Sindicato Remolachero Azucarero, que acordó admitir el escrito de los remolacheros denunciando el actual contrato titular con los azucareros. —Serrano Serrate.

La autonomía regional :: El Aeropuerto nacional.

Valladolid, 9.

El Ayuntamiento en su última sesión aprobó las bases para la autonomía regional. También acordó ceder al ministerio de Comunicaciones el campo de San Isidro para que el Estado lo habilite para construir el Aeropuerto Nacional.

—Se reunieron los elementos radicales republicanos, aprobando la gestión del partido en las últimas elecciones. — C.

Obreros de «La Vizcaya» en huelga. El conflicto puede dar lugar al paro de 12.000 obreros :: La huelga de la Telefónica.

Bilbao, 9.

Esta tarde se ha declarado en huelga todo el personal del movimiento de locomotoras de la fábrica «La Vizcaya», de Sestao. Piden los huelguistas que todos los arrastres que se originen por la producción de cada fábrica se hagan por personal de movimiento de las mismas; que cesen como maquinistas los que, conforme a convenio de 1926, entraron como tales, procedentes de talleres.

Ninguna de tales peticiones acepta la empre-

sa, si bien se halla dispuesta a que el asunto lo resuelva una comisión arbitral que dicte el fallo de justicia.

Los huelguistas piden que el fallo se someta al Sindicato.

La Delegación del Trabajo ha convocado para mañana, a las diez de la mañana, al comité de huelga, para conocer los fundamentos de su escrito.

Esta tarde la empresa colocó un aviso en las puertas de la fábrica «La Vizcaya», que dice: «Se pone en conocimiento del personal que pararán los trabajos en los departamentos de los altos hornos el día 9, a las seis de la tarde; de los hornos de cok de la fábrica «Iberia» el día 10, a las dos de la tarde; los talleres de laminación, el día 11, a las seis de la tarde; y los demás talleres, el día 13, a las 7⁴⁵ de la mañana».

Este paro afecta a más de 4.000 obreros.

Hablando con el gerente de los Altos Hornos dice que la empresa no se halla dispuesta a acceder a tales peticiones, lamentando que el sacrificio realizado para mantener en las plantillas al personal, a pesar de la crisis de trabajo, no sea agradecido por los obreros. Dijo también que si la huelga persiste, parará la fábrica de Altos Hornos de Baracaldo, alcanzando el paro a 8.000 obreros.

El gobernador ha tomado precauciones para evitar incidentes.

—La huelga de Teléfonos sigue en el mismo estado. Esta mañana fué detenido un huelguista venido de Gijón para preparar la huelga de «La Vizcaya». Está acusado de haber ejercido coacción con amenazas. Una comisión de huelguistas fué a pedir la libertad del detenido, siéndole denegada. — Navarro.

Movimiento del Puerto :: La Lonja de pescado.

Vigo, 9

Entró en el puerto el trasatlántico inglés «Orduña», procedente de Valparaíso y la Habana. Desembarcó 132 pasajeros, saliendo con rumbo a Liverpool.

—Fueron vendidas en la Lonja de pescado 42 merluzas, en 345 pesetas y 173 cajas de idem, de 205 a 330 pesetas la caja.—Ruiz.

Comisión a Madrid :: Gestiones del Ayuntamiento.

El Ferrol, 9

Una comisión de personalidades ferrolanas, presidida por el alcalde, ha marchado esta tarde a Madrid para gestionar del Gobierno la solución del conflicto de los obreros del arsenal. Las peticiones que harán al presidente del Gobierno y al ministro de Marina, todas ellas de carácter urgente, son las siguientes: Concesión a estos astilleros de la construcción de un buque nodriza, de necesidad perentoria para nuestra marina, así como la del buque tanque que está desde hace algún tiempo proyectado y que se concedan los créditos necesarios para que se realicen las reparaciones de los acorazados «España» y «Jaime I», cuyo importe asciende a un millón de pesetas. Dichas peticiones son hechas al Gobierno por considerar que sólo con su realización puede conjurarse la fuerte crisis de trabajo que atraviesan los obreros del arsenal.

—El Ayuntamiento se ha dirigido a los Poderes públicos solicitando amplia amnistía, con motivo de la próxima apertura de las Cortes Constituyentes.

—En Villalba, encontrándose subido a un árbol para coger cerezas, el labrador Ramón Getoso, tuvo la desgracia de caer de cabeza, fracturándose la base del cráneo y falleciendo instantáneamente.—Corresponsal.

Notas telegráficas

Cádiz

Esta noche regresa de Madrid el alcalde don Emilio Solá, que fué a entregar su acta de diputado y resolver importantes asuntos relacionados con los intereses de la localidad.

—El Gobierno ha concedido un auxilio de 10.000 pesetas para atender al paro forzoso en la provincia de Cádiz. Dicha cantidad se invertirá en obras públicas.

—El próximo día 13 comenzará la temporada veraniega, inaugurándose el nuevo hotel Municipal, construido por el Ayuntamiento en la playa de la Victoria. También el Municipio ha construido una gran piscina y un campo de deportes.

—Comunican de San Fernando que se posesionó de su cargo el director de la Escuela Naval Militar, don Juan Benavente García, que ha cesado en el mando del destructor «José Luis Díez». Asistieron al acto todo el personal y los alumnos del establecimiento.

—El torpedero número 18 salió a la mar, para realizar maniobras.

—En Puerto de Santa María se celebró un banquete en honor del comandante militar de la plaza don Juan García Diego. Se pronunciaron discursos.

—Los obreros retirados del arsenal de La Carraca han elevado una instancia al presidente del Consejo y al ministro de Marina, exponiéndoles la triste situación porque atraviesan y pidiendo a los Poderes públicos que mejoren su situación.—Moreno.

Alicante

Continúa en igual estado la huelga de operarios de la Compañía de industrias textiles, que se desenvuelve sin incidentes, pero como consecuencia de ella escasea el hielo, cuya fabricación realiza dicha compañía.

En Teléfonos continúa reinando normalidad, estando, sin embargo, custodiada la central por fuerzas de seguridad y de la benemérita, que también tienen montado servicio de vigilancia en el mercado de abastos.

—Verificóse el entierro del prestigioso consignatario don Juan Rubert, cuya muerte ha causado general sentimiento por las muchas simpatías de que disfrutaba.

—Todos los periódicos claman muy justamente contra los escandalosos robos que se se vienen cometiendo, siendo perpetrados día y noche, para baldón de Alicante, que está a merced de hampusos y gente maleante.

—En Torreveja tendrá efecto las tradicionales fiestas de Santiago, que durarán desde mediados hasta fines del corriente.

—En Santa Pola va cobrando incremento la vida veraniega.—Teruel.

Gerona

Mañana, fiesta de San Cristóbal, el montepío de choferes hace público que la bendición de autos tendrá lugar a las once horas en la plaza de San Félix.

Se tocarán sardanas en la plaza de la República y paseo de la Dehesa, y baile por la noche en la primera de dichas plazas.

—Penetraron ladrones en el almacén de géneros de punto de José Antonio A. Rodón, situado en la Avenida de Alvarez de Castro, levantando el cierre metálico y llevándose géneros valorados en mil pesetas y otras 73 pesetas en metálico.

—Ha obtenido el título de licenciado en Farmacia don Ignacio Roqueta Sánchez, hijo del que fué notario en ésta don Buenaventura.

—Han sido detenidos dos individuos sospechosos y conocidos delincuentes habituales.

Los guardias quisieron detener a otro individuo que armaba escándalo y se dió a la fuga. Los guardias hicieron disparos al aire, logrando aquél desaparecer amparado en la oscuridad. En la persecución cayó al suelo un guardia al tropezar con el borde de la acera, produciéndose lesiones leves y deterioro al uniforme.

—En el Ateneo dieron un concierto los alumnos de la Academia Civil, siendo muy aplaudidos.

—En la línea férrea de Ribas a Puigcerdá, término de Alp, se paró la máquina 1.004 por estar interceptado el paso por cuatro grandes piedras desprendidas del pretil de la carretera.

—Continúa en igual estado la huelga de albañiles.

—No ha resultado cierto el rumor que corrió de que había suspendido pagos el Banco de Palafrugell. Por tanto, continúa operando sin dificultades.

—Ha desaparecido de su domicilio de Gasseras, Antonio Torres Costa, de 42 años.

—Se ha incendiado el bosque conocido por «Samadà», del término de Tossa. Las pérdidas ascienden a dos mil pesetas.

—Ha sido nombrado vicario de la Junquera el reverendo Ramón Freixa; de Anglés, el reverendo José Reñés; de Albana, el reverendo Miguel Jahoner; de Molló, el reverendo Miguel Font. — Grahit.



LA SENYORA

Na Maria Vidal i Rossell

de Mir

HA MORT

en sa casa pairal de «Can Guineu»

havent rebut els Sants Sagraments i la Benedicció Apostòlica


(R. I. P.)

Els qui la ploren: vidu Pere Mir i Ráfols, filles Ramona, Maria Teresa i Maria Antonia, gendre Carles Fages de Climent, mare política, germans i germanes polítiques, oncles, nebots, cosins i demés família, en assabentar a les seves amistats la trista nova, els preguen una oració per al bé de l'ànima de la finada.

L'enterrament i les honres funerals tindran lloc a Sant Sadurn de Noia, demà dissabte, dia 11, a dos quarts d'onze del matí.

NO ES CONVIDA PARTICULARMENT

L'Emm. i Rvdm. senyor Cardenal Arquebisbe de Tarragona i l'Excm. i Il. lm. senyor Bisbe de Barcelona an concedit les indulgències acostumades.



Pregueu per l'ànima de

PERE ROCA i TOMAS

VIDU DE ELVIRA PUIG i MASSES

mort a Arenys de Mar, el dia 8 del present mes

als 80 anys d'edat

havent rebut els Sants Sagraments i la Benedicció Apostòlica

(A. C. S.)

Els qui el ploren: fills Maria de la Cinta, Montserrat, Elvira, Pere (metge), Joan, Sebastià, Mn. Ramon, Pvre., i Roser, fills polítics Ramon Miranau, Leopold Pau, Susana Guizy, Concepció Gregori, Dolors Cardó i Josep Roca, nés, germans polítics (absents), nebots, demés parents i la casa J. ROCA PUIG, de Barcelona, participen a llurs amistats tan dolorosa pèrdua, i els suppliquen que'l recordin en llurs oracions.

L'enterrament tindrà lloc a la vila d'Arenys de Mar (Riera, 102), avui divendres, dia 10, a les onze.

Surt tren a les 8 del matí, a l'estació de França



En Francesc Cortadellas Casadesus

VIDU DE FRANCESCA FONTANILLS

HA MORT CRISTIANAMENT

(A. C. S.)

Els qui el ploren: fills Francesca, Pere, Francesc, Lluís, Antonia i Carme, fills polítics Gabriel Niell, mare Francesca, germans Lluís, Valentí, Concepció (absent) i Arminda, germans polítics Maria Bartra i Maria Garcia, nebots, cosins i família tota, a l'assabentar a llurs amics i coneguts tan irremediable pèrdua, els preguen que'l tinguin present en llurs oracions i se serveixin assistir a la casa mortuoria, carrer Baix de Sant Pere, núm. 47, avui divendres, a dos quarts de cinc de la tarda, per acompanyar el cadàver a l'església parroquial de Sant Francesc de Paula i després al cementiri Nou.

NO ES CONVIDA PARTICULARMENT

MARRUECOS

Homenaje a un funcionario consular

Tetuán, 9.

Como acto de despedida se ha celebrado un banquete en honor de don Isidro Cagigas, que acaba de cesar en el cargo de interventor local de Tetuán, nombrándosele cónsul de España en Boston. Con dicho homenaje se ha querido exteriorizar el reconocimiento de Tetuán a la gestión de dicho funcionario, bajo cuya actuación se ha operado la transformación en Alcázar, donde desempeñó igual cargo, y en Tetuán.

El ha construido parques y jardines, ha hermoseado las calles de la ciudad nueva, ha restablecido con su antigua carácter los rincones típicos de los barrios indígenas que habían sido profanados y ha desarrollado una labor gigantesca que nunca agradecerá bastante la capital del protectorado.

Durante el banquete se exteriorizaron esos sentimientos de gratitud reitrandose las manifestaciones del afecto que deja aquí tan brillante funcionario consular. — López.